
Валентина Криворучко (Гаврилова) 

 

Специальность: теплофизика. 

Работа: СКТБ ЭНЭРГОХИММАШ, СКТБ Катализаторов (рентгеноструктурный анализ), Институт катализа 

(газовая  хроматография), где и поныне работаю ведущим инженером. 

Семья: любимый муж Олег; сын Владислав (окончил НГУ) живет в Канаде, программист; сын Андрей 

(окончил НГУ) работает на Радио Европа Плюс.  В Канаде есть внук Филипп, ему13лет. 

                              Мои пожелания однокурсникам:   Держаться до последнего вместе! 

 

Чистосердечное признание 

    Я окончила одиннадцать классов с серебряной медалью и хотела ехать в Москву 

поступать в Институт легкой промышленности. Но судьбу решил мой друг, сказав, что в 
НГУ собирают самых умных со всей Сибири. Я поехала в Новосибирск и поступила.  

    Все одиннадцать школьных лет в Бийске я танцевала. И поэтому сразу начала искать: 
куда пристать? Увидела объявление о наборе в группу бальных танцев и пришла в ДК 

Академия. Руководил этой группой Мальков Геннадий Борисович, ученый, сотрудник НИИ 
Систем. Летом 1967-го года мы участвовали в конкурсе «Советские  бальные танцы», 
проходившем в городе Свердловске. И мы с моим партнером (тогда уже моим мужем) стали 

его лауреатами. А осенью в том же в Новосибирске проходил первый Всесоюзный конкурс 
международных бальных танцев. Он назывался «Золотая осень». Мы заняли на нем первое 

место.  



 

     Танцевала я, танцевала, и тут же, почти что с конкурса, загремела в больницу на 
сохранение беременности, где и провела четыре месяца. Когда я там лежала, мои 

однокурсники Коля Буфетов и Саша Гоголев через моего мужа передавали мне задания. 
Так что, выйдя из больницы, я кое-что сдала, но в 1968-ом году после рождения ребенка 

все-таки пришлось взять академотпуск. Так я отстала от моего курса. 

     Преддипломную практику я проходила в теплофизике, защитилась на «отлично», но в 

лабораторию меня не взяли. Отправили в СКБ Энэргохиммаш. Это было для меня 
большим ударом, потому что работа с низкотемпературной плазмой мне очень нравилась. 
А тут одни чертежники, кульманы! Не мое. Я сломалась и через некоторое время 

уволилась. И потом работала в разных местах, но всегда ведущим инженером. 

     А танцевала почти всю жизнь, и всегда в паре с моим мужем. Но главным для меня 
остался танцевальный клуб «Спин» ДК Академия, который сделал из меня приму. 
Назывался он так, потому что в танцах есть движение, которое называется спин. Да и то, 

что в клубе были в основном ученые, тоже сыграло свою роль в этом названии. В 
Советской Стране бальные танцы считались буржуазной пропагандой и запрещались. 

Наш руководитель Геннадии Борисович Мальков не вынес различных гонений, тяжело 
заболел и умер. И «Спин» прекратил свое существование. 

 

     Сейчас все стало на свои места. Бальные танцы радуют всех: и молодых, и старых.            

Но мы были первыми!                                           


